

MIRAS INTERNACIONALES

LA LUCHA

La lucha entre la Sociedad que muere y la que nace, conmociona al mundo. Ningún continente se libra de presenciar en su suelo las duras batallas predecesoras del bienestar social. Tristes, pero imprescindibles los espectáculos que nos asombran. Son dos potentes fuerzas las que se agitan en el gran torbellino mundial, incapaz de dejarse convencer por razones, y abocadas en cualquier momento histórico a destrozarse con fiereza antes que ceder a los deseos del enemigo.

Naciones donde desaprensivos caudillos de la burguesía, con un mentido interés nacional acorralan a los trabajadores, convirtiendo a sus respectivos pueblos en dantescos infiernos, donde la vida de los hombres pende de la voluntad omnívota de un ser irracional y carnívoro.

Los Mussolini, los Hitler, los Machado, agentes de la clase que quiere a todo trance conservar su dominio sobre la trabajadora, despiertan en los núcleos capitalistas ansias de igualar a Alemania, Italia, Cuba. Y nuestra España, esta gloriosa España que de tantas amarguras ha sabido durante el dominio monárquico, la quieren los enemigos del bienestar obrero, que dicen seguir las máximas de Cristo ¡falsarios! bajo el látigo del opresor, sin libertad para exigir el derecho a la vida, sin Jurados Mixtos que corten un poco las alas a tantos acaparadores de la industria que nadie, nadie más que ellos, creen tengan derecho a gozar de los bienes que la Naturaleza concede a los humanos.

Vuestro anhelo, arlequines del capital, se estrellará contra la masa compacta de la clase obrera organizada española, que ve el resultado alemán e italiano y su actuación en la vida ibera ha de ir encaminada a impedir el avance fascista que cada católico lleva dentro y cada monárquico ostenta al dejar al descubierto su espíritu.

Nos paramos ante el mapa mundial y vemos cómo se debaten en la desesperación y en la impotencia nuestros hermanos de Alemania e Italia por haber tomado a risa los

avances del payaso en la primera y no haber contado con las fuerzas preparadas para la gobernación del Estado en la segunda.

Seguimos mirando, y nuestra vista queda fija sobre Austria, Francia, Bélgica que idénticamente a nosotros siguen la marcha ascendente que las ha de conducir por caminos llanos y seguros a la sociedad socialista.

Contemplamos después a dos naciones distantes topográficamente, pero muy cercanas en su cronología y su trayectoria hemos empezado a seguir, y la continuaremos hasta lograr ponernos a su nivel social.

Rusia, España, Méjico, tres naciones situadas en apartados meridianos entre sí, pero que la Historia ha de unirlos en la época de la reivindicación social. Rusia y Méjico trabajan con entusiasmo su revolución. Sus esfuerzos ya por ellas son notados en sus efectos; nosotros hemos empezado a vivir nuestra revolución. La táctica del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, recta, sin desplantes demagógicos ni inclinaciones serviles, conducirá a España al bienestar social, donde no haya tiranos ni esclavos. España, antes que con Alemania e Italia, con Rusia y Méjico.

Carta abierta

Elche 10 de Agosto 1922.

Sr. Erades Coquillat.

Muy Sr. nuestro: Ha llegado a conocimiento del Comité del Sindicato de la Edificación, que V. se ha ocupado con algún interés del asunto que recientemente planteamos en el oficio de albañil y que llegó a interrogar a cierto obrero de los que han intervenido en su obra de la calle de Blas Valero, parece que extrañado de nuestras exigencias.

Pues bien: interesa darle a conocer, satisfaciendo sus deseos, ya que, ante V. y ante los propietarios de fincas urbanas, ciertos patronos albañiles, hacen una labor rastrera y de descrédito de la clase trabajadora organizada, el caso concreto del obrero aludido.

Este, por el mes de Mayo del año último, estando trabajando en cierta obra, el dueño de la misma le interrogó sobre el jornal que ganaba; el obrero le dijo que 6 pesetas, justamente el jornal que en el contrato de trabajo

regía para la categoría de amasador.

Esta declaración hecha por un respeto innmerecido al maestro, le valió de pretexto para formular una reclamación, pues en realidad, lo que el obrero cobraba eran 5 pesetas. La satisfacción de aquel dueño ante la declaración del obrero, le llevó a éste el convencimiento de que se le clasificaba como amasador. El patrono atendió la reclamación aumentándole al obrero 50 céntimos, faltándole 50 cts. más para el jornal que le correspondía.

Así llegó agosto, y al entrar en vigor el actual contrato de trabajo, el cual establece el jornal de 6 pesetas 80 céntimos para el amasador, el patrono le paga a 6 pesetas, continuando la misma falta de jornal.

No se conforma el obrero y el patrono le obsequia con pagarle el jornal íntegro y despedirlo.

Hay una intervención del delegado, en la cual se le previene el inconveniente terreno en que se coloca el patrono y éste accede a la readmisión, pero transcurridas cuatro semanas surte nuevamente efecto la ambición del patrono.

Entonces no solamente se le impone al obrero la condición de que se conforme en ganar 6 pesetas, sino que se le exige la devolución de los 50 céntimos que se le habían dado más de lo apetecido por el patrono. Se le ponía al obrero delante de dos caminos: obedecer o morir de hambre; como ésta es mala consejera, el obrero accedió y le devolvió los 50 céntimos, no habiendo llegado a cobrar jamás el jornal que le correspondía.

Estas cosas son frecuentes, señores Erades, y nuestras exigencias son tendentes a evitarlas.

No queremos, como estos señores le dicen a V., que se les dé trabajo a los gandules, sino que no se preteje crisis de trabajo para que se dejen en la calle a aquellos obreros que honradamente quieren que el contrato de trabajo que con sus esfuerzos han hecho, no sirva solamente para que Vdes. lo paguen, si no para cobrarlo los obreros.

No queremos molestar más su atención. Solamente le pedimos que, con toda lealtad nos diga, pública o particularmente, qué jornales ha pagado en facturas por los amasadores que han trabajado en su casa.

Si son los de 6 pesetas, convenidos con nosotros en que se han infringido en su obra las normas de trabajo establecidas legalmente, y si ha pagado los de 6'80... a su recto juicio dejamos el comentario.

Ocasión que aprovechamos para ofrecernos de V. atos, y S. S., Por el Comité: El Secretario

M. CLEMENT

D. Baldomero Cerdá
Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2.

IMÁGENES DE FONTILLES

EL HOMBRE

Cierto día ya lejano, en el cuartel del primer regimiento de sanidad militar, me dijo mi amigo Pepe Pérez Mel que acababa de descubrir una casa de huéspedes magnífica donde por un precio relativamente módico podríamos vivir muy bien. Mi amigo el doctor Pérez Mel era gallego, ingresó, tras dos años de prórroga, en el régimen de sanidad militar y se hallaba preparando para unas oposiciones al cuerpo de médicos inspectores de sanidad interior. Y nuestra amistad nació de la coincidencia de habernos destinado el coronel a la misma compañía y a la misma sección sanitaria. Mi amigo se trasladó enseguida a la casa de huéspedes y siguió hablándome entusiásticamente de la misma hasta que consiguió, pocos meses después, que yo me trasladara a ella. El marido de la patrona que era asturiano y melquiadista tenía una carnicería en que se expendía tan solo carne de ternera y cuyas mejores chuletas nos las reservaba a los huéspedes de su casa a cambio de soportar sus plúmbeas peroratas. La Humanidad, según él, no había poseído más que dos grandes hombres que podían parangonarse con los dioses olímpicos y en quienes todavía existía un soplo eterno de divinidad. Estos dioses humanos eran D. Melquiades Alvarez, como político, y Napoleón, como hombre genial, que solo y en una frágil barca, siempre navegando, había dado la vuelta al mundo, descubriendo las Américas. Uno de los huéspedes solía, de sobremesa, llamar a Pedro para que nos contara cosas tan peregrinas como las del singular descubrimiento de América por una proeza de Napoleón. Este huésped era alto, enjuto, huesudo, frugal, algo miope. Cuando caía por la casa algún clérigo o elemento clerical, se bastaba él solo para obligarle a marcharse de un modo no muy diplomático.

Hombre bueno, de alma sentimental y tierna como la de un niño, generoso, liberal y desprendido, era, sin embargo, de una extraordinaria impetuosidad cuando alguien o algo rozaba su punto flaco, su estado pasional de anticlericalismo rabioso. Y a veces decaía en la mesa tales lindes de obispos, frailes, monjas y capellanes que el pío conhuésped al día siguiente tomaba las de Villadiego. Nuestro huésped no militaba en ningún partido. Era antidinástico y anticlerical. Una noche después de cenar me preguntó:

—¿Va Vd. al entierro de Iglesias?

Le contesté que sí.

Se quedó unos momentos dubitativo y me dijo:

—Yo también iré. ¿Quiere que vaya con Vd.?

Le respondí afirmativamente y a la mañana siguiente fuimos jun-

tos hasta el cementerio civil acompañando los restos de Pablo Iglesias.

Trascurridos unos pocos meses nuestro amigo marchó al extranjero a orear su sensibilidad con los aires de Europa y a estudiar enfermedades de la piel y venéreas. Viajó por Francia, Bélgica, Alemania, Suiza y por los países nacidos del hundimiento del antiguo imperio austro-húngaro. Cuando volvió a Madrid, vino tan anticlerical como se había marchado y decidido a ingresar en el Partido Socialista.

Él y Pérez Mel ingresaron en el cuerpo de médicos inspectores de sanidad interior y concluidos los cursillos de la Escuela de Sanidad se marcharon de Madrid.

Una noche estival, al regresar yo de las altas y bellas montañas pirenaicas y gerundenses, al atravesar el vestíbulo del Ateneo de Madrid, mi amigo me llamó. Nos sentamos, tomamos café juntos y charlamos de muchas cosas. Me leyó la reseña periodística de unas conferencias que había pronunciado en Murcia y como colofón a su lectura me fué diciendo:

—La República no ha acabado con una explotación inhumana que especula con la fe religiosa y con el dolor de los leprosos. Fontilles es un comercio de ciertas gentes y un nido de propaganda de los jesuitas. Yo me sacrificaré. He de llevar los remedios de la ciencia a esas pobres gentes leprosas. Ahora me iré a Canarias, a estudiar allí el foco leproso. Después, si me lo permiten, si el Estado se incauta, a Fontilles.

Y una mañana que todavía está muy cerca de nuestra sensibilidad, una mañana maravillosa de primero de mayo último en que íbamos por mandato de la ejecutiva de la federación socialista de nuestra provincia a cumplir gustosos, en nombre de todos los compañeros alicantinos, el encargo de manifestar nuestra adhesión al homenaje que rendía Pego al querido y malogrado Carlos Guitart y a tomar parte en todos los actos rojos de este primero de mayo, al irrumpir el automóvil que nos conducía en el zigzag de la carretera montañera, al seducir nuestro espíritu y nuestros ojos — hambrientos de la belleza prometida — el paisaje edénico del valle de Pego, frontero al mar, el camarada y antiguo y querido amigo Fernando Monzó señalando hacia la montaña pronunció:

—Fontilles.

Fontilles se dibujaba borrosa, lejana y envuelta en la niebla mañanera.

—Fontilles — repetí, mirando hacia ella, intentando disipar la neblina para gozar de una plena posesión visual.

—El director es amigo nuestro y compañero. ¿Tú no lo conoces? — continuó diciendo Fernando Monzó.

—¿Acaso Pablo Montañés?—
inquirí dubitativo.
—El mismo—respondió Fernando Monzó.
Y se estremeció y abrió todo un paisaje espiritual, formado por una gama de recuerdos íntimos y queridos.

MIGUEL VILLALTA

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1
La que más barato vende
y más surtida

Modelos de última novedad
Exclusiva de los
"Sombreros Fernández y Roche"

Patronato de la Cocina Económica de Elche

Nota-resumen de las operaciones y servicios realizados durante el mes de Julio de 1935.

	Pesetas
CAJA	
Recaudaciones	1.268'80
Pagos por gastos	1.268'80
FONDO DE CONSTITUCIÓN	
Recaudado por donativos	592'00
Pagos por gastos	251'00
Existencia en 31 julio	341'00
SERVICIOS DE LA COCINA ECONOMICA	
Raciones condimentadas durante el mes	2.500
Vendidas en bofetines	2.099
Consumidas por el personal	90
Suministradas a pobres	311
Sumas iguales	2.500 2.500

Elche 9 agosto de 1935.
EL PATRONATO

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)
ELCHE

Obreros: Leed
EL SOCIALISTA
vuestro diario

¡ILICITANOS!

¿Queréis un buen aperitivo?

Visitad el BAR MODERNO. Propietario JUAN GÓMEZ PEREZ, Plaza de la República, 16, donde hallaréis licores, jarabes, coñacs y aperitivos de las mejores marcas, café especial y económico.

A BOCA JARRO

Refiriéndose a la procesión de Agosto dice «El Eco»:
«El pueblo creyente, que es todo el pueblo de Elche...»

Bueno, conforme con que todo el pueblo de Elche sea creyente de lo que crea, pero por lo menos las derechas nos han dejado el campo para nosotros. Gracias, muchas gracias.

Paciencia, dice «El Eco» refiriéndose a la procesión de Agosto. Paciencia, decimos nosotros; aún lleváis dos años nada más; hasta que paséis los siglos de paciencia que han pasado los no procesionistas, aún falta, beatos de «El Eco».

Las fiestas son homenaje a la Virgen; comenta «El Eco». Un rasgo de lealtad que precisa señalar. Ha estado en su punto esta vez el periódico carca.

Ahora, que suponemos que de esta afirmación de homenaje a la Virgen, se hallan impregnados los elementos del Patronato local de la Fiesta, y a esto no hay derecho; señores; propaguen el arte, defiendan la joya, pero no nos hagan iragar a la sombra del arte y de la joya, confesionalismos con los cuales no, tiene nada que ver la Junta Nacional de Música y Teatros Lricos.

«El Eco» comenta a tiro largo una hoja socialista y entre otras cosas dice que son modestos y elevadamente cultos.

Ya lo sabíamos, es en esas filas de «El Eco» donde existen los Modestos y los cultos. Innumerables pruebas habéis dado.

La última de vuestro Modesto ha sido la de fugarse, abusando de la libertad condicional que dictó el juez.

De «El Eco»:
Seguiremos en números sucesivos, pues hay tela para rato.

De acuerdo, seguiremos, ya que hay un rato largo de tela... pero de araña.

A los niños de la Colonia Escolar acusan de cantar canciones en las que existen palabras de muera fulano y mengano y zutano, a la entrada a Elche de regreso de su excursión. Falso de toda falsedad, señores de «El Eco».

Vosotros sí que desde las iglesias en las clases de catecismo, inculeáis aquello de «Guerra al mundo...» y otras cosas más, para afianzar a la fe católica, que se esfuma por momentos.

Convencer las izquierdas a las derechas es estúpido; dice «El Eco», y lo comprendemos; pues menudó caletre tienen para dejarse convencer. Ahora también están ustedes acertados. Reconocido.

En el torero, ya existe un Niño de la Cal. Creíamos que la cal nada más entraba en el nombre de cierto abogado, pero nos hemos equivocado, también existen padres fabricantes de cal, que tienen hijos toreros.

A lo mejor vemos a los dos en un juicio y el Niño de la Cal, por medio de un volapié, deja sin vida al Abogado de la Cal. R. I. P. Amén.

El Illicitano, no cantó en el 1.º de Mayo, porque no entendió se debía cantar al aire libre. Conformes.

El Illicitano, cantó el día 5 en la Plaza de Toros, porque entendió que no hacía aire y que si algún poco hacía, estaba impregnado de cierto olor festivo y patrocinado por el Patronato. Conformes también.

«El Radical» ha recogido las sobras de lo intentado por D. José Tarí y D. Juan Sansano, y ha embesido contra compañeros nuestros, por ser Concejales y desempeñar cargos en los Jurados Mixtos. Se agarra para ello a la Ley de Incompatibilidades.

Las diputados radicales proponen no sea incompatible el cargo de diputado con los de Abogado de la Telefónica y demás monopolios establecidos, y proponen se modifique la Ley que tanto tiempo defendieron y aprobaron con sus votos.

A la hora de cobrar, se acuerdan de lo costoso que es sacrificarse por un cargo u otro y optan por el de mayor rendimiento, después de intentar quedarse con los dos.

Ahí estan los casos de los diputados radicales Arroyo, Alemany, Gómez Chaix, Centeno, y Domínguez Barbero, suplicando les dejen los cargos que tienen.

¡Vaya consecuencia radical!
¿No nos dicen nada de los Concejales radicales de Alicante?

José M.º Vila, de Elda, nos dice que por la boca muere el pez.

José M.º Vila, de Elda, apesar de ser un joven tan sabio, no nos ha dicho aún por donde se ahogan los buyes.

¿Haría el favor de decirnoslo, inteligente joven?

Señores de «El Eco»: Fiel a lo que me mandan mis amos y para

no desmentir vuestra compañía, fildándome de servidor agradecido por el sueldo, tengo el sentimiento de manifestaros, que, los socialistas, mis jefes, no toman bicarbonato Torres Muñoz, ni aún cuando leen artículos vuestros. Me dicen que es mejor el bicarbonato marca Torres Serrano, condensado en sus kilométricos artículos por el arte y para el arte y contra el cartel anunciador de la «Fiesta».

Ya lo saben, deben de propagar el bicarbonato marca Torres Serrano, es mejor y más barato y contiene muchas más vitaminas a base de legía «La Mundial».

Barbería Universal

- (ANTES PINTO)
- Lavados Cabeza 0'25
 - Lociones desde 0'25
 - Masajes 0'25
 - Brillantinas a 0'25

Daniel Gabarró

Suscripción a favor del semanario EL OBRERO

Suma anterior. 867'70.

- Ginés Ganga Tremiño, 16'65;
 - Francisco Agulló Soler, 1'50;
 - Antonia Bernad, 1'50; Vicente Sansano Fenoll, 25; Pascual Diez Blasco, 1; José Soler González, 1; Pascuala Asencio Salinas, 0'50; Vicente Guilló Ferrández, 1; José Chinchilla Vázquez, 1; Daniel Pastor Peral, 5; José Vicente Ruiz, 1'50; Santiago Orts Sabuco, 3; José Campello Román, 1; José Sánchez Galián, 1; Uno, 1; Otro, 1; Vicente González Ruiz; Mariano Giménez Miralles; 1; José Vicente Guilló, 1; Bautista Torres, 1; H. E. 1; Tomás García Ruiz, 2; Francisco Payá Flores, 2'50; Concepción Manchón Antón, 1; Juan Donaire, 0'50; Antonio Román Quiles, 0'50; Gaspar Román, 1'50; Vicente Maciá Semper, 1'50; José Pérez Esclapez, 0'50; Antonio Campos Segura, 2.
- Total, 947'35

Hojalatería y Calderería
DE

Hijo de Ginés Pelegrín

Avenida Labradores, 27. ELCHE

RAFAEL BLASCO MATEU

A los propietarios, maestros albañiles y carpinteros
establecido en Travesía Plaza de Abastos, 6, ofrece al público en general sus nuevos precios en cerrajería artística y mecánica:
Rejas de hierro para obras, desde 0'70 ptas. kilo
Balcones 0'90
Barandillas terrado y galerías » 0'85 »
Armazones para cocina » 4'00 » pieza
Escaleras para terrado, claraboyas, cancelas y puertas de hierro, convencional. Barandillas de escalera con pipas y sobre silleta. Construcción de toda clase de trabajos en cerrajería artística, reformá y reparación de toda clase de maquinaria en general. Se hacen toda clase de trabajos en hierro, acero y metal, a torno.
Instalaciones completas de calefacción.
Proprietarios, pedid precios en este taller antes de encargar ningún trabajo en hierro!

En el Jurado Mixto del Trabajo Rural, se celebró una avenencia entre el obrero Blas Espinosa y el patrono Antonio Brotóns Pastor, conocido por el Cojo de las Bicicletas, en virtud de la cual se comprometía el patrono a entregar 300 pesetas al obrero en pago de las horas extraordinarias que había realizado y que le reclamaba. Se firmó el documento por ambas partes juntamente con el Presidente y Secretario del referido Jurado.

Con el fin de burlar esta avenencia el patrono en cuestión demanda al Juzgado Municipal al obrero, por un supuesto préstamo de 500 pesetas que le dejó al obrero sin formalizar documento alguno y que se comprometía a probar ante el Juez. Presentó testigos, se celebró el juicio y se vió claramente la falsedad de la demanda y los malos instintos que anidan en el pecho de este patrono descajado. Gracias a la nobleza del obrero Vicente Jiménez Vicente que no se prestó a ser testigo del indicado Cojo, y que por contrario fué a declarar la propuesta que el patrono le hizo de declarar en falso, el obrero Blas Espinosa, se vió libre de los enredos que le tendió el patrono Brotóns, influyendo esta declaración del compañero Jiménez en los demás testigos que traía el patrono, viéndose obligados a declarar que de ninguna manera habían visto la referida entrega de dinero que deseaba el Cojo se probara.

No contento aún el vengativo patrono, salió al pasillo del Juzgado, volviendo a entrar diciendo que allí fuera el obrero le había amenazado de muerte. Salieron los abogados, preguntaron a los que en el pasillo estaban y como nada había ocurrido, así lo dijeron, probándose una vez más la mala fé y los peores instintos de Antonio Brotóns Pastor, el Cojo de las Bicicletas.

Al día siguiente se presentó en el Juzgado, para desistir de la demanda, viéndose fracasado.

¿No tiene ninguna pena la actitud completamente falsa y las malas intenciones de Antonio Brotóns Pastor?

¡Obreros campesinos, guardaos bien de este sujeto, ya son varios los compañeros que se han visto liados con los enredos del Cojo de las Bicicletas!!

¡¡¡Hora era de que se descubriera alguna mala acción de este individuo!!!

Leed "Renovación"

Las derechas se alborozan ante la cuestión radical-socialista. No muestren su contento, que el izquierdismo no ha de separarse de la dirección del país. Dicho partido tiene como condición vital el ser de izquierda. Y lo seguirá siendo.

Calumnia, que algo queda

El acto de la Plaza de Toros

En la velada celebrada el día 5, en la Plaza de Toros, hubo un incidente que nosotros somos los primeros en lamentar. Siempre hemos sido enemigos de las interrupciones y algaradas en los actos públicos o artísticos; en el caso que nos ocupa es todavía más lamentable por cuanto Elche estaba ante el mundo, debido a las ondas de la radio, y como es consiguiente, la actitud del público en esa noche dejó mal parado el prestigio cultural de nuestra ciudad. Lamentamos muy de veras lo ocurrido, y hacemos fervientes votos porque esto no se produzca más, en aras del bien y de la cultura de nuestro amado pueblo.

Después de hacer justicia a lo ocurrido en la Plaza de Toros, hemos de defendernos de una calumnia lanzada a los cuatro vientos de la ciudad en contra de la Juventud Socialista y especialmente de un camarada nuestro.

Según referencias de personas que nos merecen el máximo crédito, alguien que pertenece al Partido Radical, que por cierto se dedica a lanzar bolas y a calumniar a los socialistas, ha ido a pintarle al Presidente del Patronato de la «Festa» la tramitación y desarrollo de la (según él) premeditada interrupción; este pintor, al ejecutar la obra imaginativa, ha llevado a su paleta toda su bilis y los resentimientos personales que tiene con un compañero nuestro, pero lo hizo con tan mala fortuna, que le ha salido pésimamente mal la obra; el compañero que pintó como presidente de la Juventud Socialista y organizador de la algarada, ni es presidente de esta entidad ni se encontraba en Elche en la noche del acto, por lo que podría darse cuenta el lector de la fortuna que le ha acompañado a este señor en su insidia contra nosotros.

La Juventud Socialista tiene altos fines que cumplir, por lo que no puede cometer actos de esa naturaleza, los cuales repudia

por ser inadaptables a los postulados que sustenta; es más, quienes los cometen no son dignos de estar entre nosotros.

Recomendamos al infortunado pintor de calumnias que desista de estos asuntos y se dedique a pintar calabazas.

Almacenes de hierros, jácenas y vigas de acero para obras, tuberías de hierro y plomo, chapas, aceros, carbones y otros artículos, de

José García Martínez

Maisonnavve, 18 - Alicante

Representante en Elche:

ADOLFO FENOLL - Sagasta, 38

Un sádico que huye

(Por radio Moncheta, Argel 5-8-33)

Teniendo más la justicia de los hombres que a la de Dios, ha llegado hasta aquí un sacerdote español, civicamente vestido, por añadidura ilicitano, con cara lujuriosa, que me recuerda al padre Górgias, personaje cínico de la obra «Verdad» de Emilio Zola.

Por no responder de sus actos de corrupción, si no violación, de menores ante un tribunal de justicia que en breve iba a juzgarle y aprovechando la libertad provisional, que mediante fianza disfrutaba, el sádico sacerdote ha tomado las de Villadiego. Lo que dirá él: a un sacerdote de la religión cristiana no lo juzga nadie sino es Dios, pero aquí en Argel que deje quietecitos a los menores si no quiere que los hombres, y sin tribunal constituido, juzguen antes de dar tiempo al gajo que abra alas.

HAMET BERENGELI

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Corredera, 12 ELCHE

Juventud Socialista

Para conmemorar el XXIX aniversario de la fundación de esta Juventud Socialista, se celebrará hoy domingo a las 10 de la mañana un gran mitin en el Teatro Llorente, en el que tomarán parte nuestros camaradas

Miguel Villalta

Antonio Cañizares

Diputado a Cortes por Ciudad Real, y

Carlos de Baráibar

Director General del Trabajo.

Oficina de colocación y defensa contra el paro

ANUNCIO DE CONCURSO

Por el presente y con arreglo al artículo 40, párrafo 2.º del Reglamento de la ley de Colocación Obrero, y por acuerdo de la Comisión inspectora, adoptado en fecha 17 del pasado Mayo, se saca a concurso la provisión de una plaza de Oficial encargado de la Oficina de colocación y defensa contra el paro de este partido judicial, con el haber anual de 2.500 pesetas.

La documentación necesaria para poder concursar a la referida plaza, será: Instancia dirigida al señor Presidente de la Oficina, cédula personal y certificación de carecer de antecedentes penales.

Aparte de estos documentos, todos aquellos que los aspirantes consideren como mérito por servicios prestados y que puedan servir para acreditar la competencia en el cargo que se solicita.

La presentación de instancias, se hará desde la fecha en que aparezca el presente anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia hasta el día en que se cumplan veinte días hábiles.

La obligación del Oficial encargado de esta oficina, será la que determina el Reglamento para la ejecución de la Ley de 27 de Noviembre de 1931, para lo cual deberá probar una competencia profesional y señaladamente un dominio completo de la técnica de los diferentes oficios y profesiones.

Elche 11 de Agosto de 1933.

El Presidente.

JUAN POMARES

(Este anuncio fué publicado en el Boletín Oficial del día 3 de Agosto).

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE

American Salón Barbería

Calle Canalejas.—ELCHE

Se produzca o no la crisis, los socialistas seguirán como hasta aquí, demostrando a los enemigos de la clase obrera la potencia de nuestra organización, que en todo momento sabrá salvaguardar los intereses de sus miembros.

Elche F. C. E. Barrueco

Este Club pone en conocimiento de toda la afición en general que habiéndose votado en la última Asamblea del Club la cuota única de socio de CINCO pesetas, se advierte que se admiten inscripciones de socio por dicha cuota y abonando únicamente el recibo del mes corriente hasta el día 31 del mismo.

A partir de dicha fecha, a toda nueva inscripción habrá de acompañarse la cantidad de DIEZ pesetas además de la cuota corriente del mes en que se solicite.

La Directiva de este Club vería con gusto que todo buen aficionado viniera a engrosar las filas de los socios del mismo, pues los cuantiosos gastos que ha ocasionado la preparación del terreno de juego, así lo exigen de toda aquél que de veras siente cariño por los colores de nuestro once.

Elche 10 agosto 1933.

LA DIRECTIVA

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7, 2.º

BLASCO

SASTRE

Castelar núm., 10-1.º

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán

y turrónes

Teléfono, 117

Canalejas, 32

ELCHE

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta,

Nariz y Oídos

Consulta los lunes,

de 3 a 6, en la Clínica del doctor

Navarro, (Oculista)

— Sagasta 3 y 5, (Junio a Correos) —

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero

Se vende un KIOSKO

para helados completamente nuevo, que mide 1'20 de ancho por 2'50 de largo.

Razón: Vicente Antón Alarcón, calle Chapf, 21.

SE OFRECE

Contable para casas que precisen de sus servicios algunas horas al día.

Razón en la Imprenta Moderna.

Agrupación de Viajantes, Representantes y Comisionistas del Comercio y de la Industria de Elche

CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General para hoy 13 a las tres de su tarde en la Secretaría núm. 11 de la Casa del Pueblo.

Por el interés de los asuntos a tratar se encarece la más puntual asistencia.

LA DIRECTIVA

LEED

“Nosotros los Marxistas”

(Lenin contra Marx)

de nuestro camarada Antonio Ramos Oliveira.

PRECIO: 6 PESETAS

De venta en el Grupo Pro-Prensa Socialista

Imprenta Moderna

ELCHE (Alicante)

POLICLÍNICA

DE

Oftalmología y Otorinolaringología

A CARGO DE LOS DOCTORES

M. ORTEGA

Especialista en garganta, nariz y oídos.

B. NAVARRO

Especialista en enfermedades de los ojos.

Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle Sagasta, 3 y 5 (frente a Correos).

JOSÉ RODENAS CHILAR, practicante. Menendez Pelayo, 8

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa

EL OBRERO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes 0'50
Resto de España, trimestre 2'00
Extranjer, trimestre 2'50

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

EN TORNO A LOS "COROS"

Arte proletario y arte burgués

Exposición entregada al señor Alcalde por los practicantes de la B. M.

Los Practicantes que suscriben, pertenecientes a la Beneficencia Municipal tienen el deber de poner en su conocimiento el caso siguiente:

1.º Hace dos años que venimos prestando nuestros servicios de Practicantes en las diferentes secciones establecidas en el Sub-Instituto de Higiene instalado en la Casa de Socorro a todos los enfermos que nos han indicado los Sres. Médicos de dicho Sub-Instituto, habiendo procurado cumplir con nuestro deber en todas las funciones que se nos han encomendado.

2.º Que como colaboradores directos en los asuntos sanitarios de ese Sub-Instituto, en lo que se refiere a nuestra técnica profesional, hemos practicado todas las funciones que eran de nuestra competencia, lamentándonos, como trabajadores sanitarios, vernos relegados de toda remuneración, mientras que a los Sres. facultativos del Sub-Instituto se les asignaban sueldos que han ido en aumento progresivamente.

3.º Que en una ocasión en que fuimos invitados para ir a esperar (en el Sub-Instituto de Higiene) al Excmo. Sr. Director General de Sanidad Interior de España y en presencia de los Sres. Médicos y Practicantes de esta localidad, el Sr. Inspector de Sanidad Provincial D. Emilio Ferragut llamó al Practicante Sr. Quesada, y solemnemente ofreció a los Practicantes que venimos desempeñando el servicio asignar un sueldo de dos mil pesetas, que apesar de haber transcurrido un año nada sabemos con referencia a este ofrecimiento.

4.º Que apesar del ofrecimiento

No creemos precise declararlo con tonos relevantes, pero no está demás que lo insinuemos. Somos ajenos, casi insensibles, al concierto de rivalidades en que se desenvuelven las masas corales de Elche. Es ese un torneo de puerilidades que ni inspiramos ni mucho menos nos puede tentar. Quede el catalogar quien interpreta con más acierto las piezas musicales sujetas a ejecución para aquellos que o más doctos o más incondicionales, se dispongan a hacerlo poniendo en los juicios patéticas notas de emoción. Que si nosotros, tentados por el tema de tiempo-ha, nos disponemos a abordarlo con todos los inconvenientes de su delicadeza, es acercándonos a esas instituciones llamadas artísticas, seducidos no tanto por lo que son, como por lo que en realidad debieran ser y aprovechando la oportunidad que nos brinda el acto del día 5 en la Plaza de Toros en el que tomó parte la masa coral de Orfeón llicitano.

Es muy dueño cómo no! Orfeón llicitano de prestar su colaboración a todos aquellos actos que gozan de su simpatía. Como lo es de negarla para aquellos otros que no hayan tenido la virtud de herirle en el flanco débil de los sentimientos impulsivos. En una y en otra ocasión se halla esa sociedad en lo que pudiéramos llamar el centro de gravedad de sus derechos immanentes a toda personalidad. Y conste que Orfeón llicitano la tiene en grado superlativo. Nadie se la discute ni nadie pretende mermársela. Y precisamente por eso, porque supo adquirir una categoría y una personalidad entre las entidades que comparten sus inclinaciones nos creemos en el deber de encaramarnos un poco sobre el dosel de esa fiesta divulgada por la Unión Radio Valencia para hablar claro, es la hora de las claridades, a los que supieron darle personalidad y categoría a Orfeón llicitano. No creemos con ello cometer imprudencia alguna ni mucho menos invadir terreno vedado. Porque, precisamente, son de nuestra misma clase y de nuestra misma significación algunos de ellos, a los que queremos llegue clara la emisión de nuestros pensamientos. Y son estos concisos y terminantes, pero con la suficiente fuerza de expresión para que nadie vacile en su interpretación.

Nos toca decirles a los elementos obreros que integran esas instituciones. ¡Alerta, camaradas! No les deis excesiva importancia a las definiciones rayanas

en lo tópico de que «El arte es arte y no entiende de concepciones políticas ni religiosas.» Esas son vaguedades, puras abstracciones. «El arte, en efecto, en cuanto significa plasmar en la piedra o en el lienzo una concepción estética» no sabe de las ideas ni de los sentimientos de quien lo realiza. En eso interviene solo la capacidad o el acierto del artista. Pero el arte no es solo valor de realización, su mayor importancia reside en la exaltación humana y social que con la plasmación se realice. Así, desde la época de las cuevas de Altamira el arte está supeditado al trasiego y a las inquietudes que el hombre despliega en su lucha por la vida y vemos que tanto los helenos como los cristianos fiando su protección y su suerte al poder de las divinidades y de los dioses, levantan templos que son verdaderas maravillas en su honor y por su fama. Las más grandes obras artísticas de todos los matices las ha producido el fervor religioso. Es cierto. Pero es que la necesidad religiosa ha llenado etapas enteras de nuestra historia. Y por que la religión ha constituido una necesidad de muchas centurias, el arte religioso invade de lleno las salas de muchos museos después de haber animado la impasibilidad de muchas piedras y de haberse perpetuado en los puntos salientes del pentágrama.

Pero hoy ya el arte tiene otra significación. Ha penetrado de lleno en el bullicio de los talleres y sabe exaltar y enaltecer el corazón y el espíritu de las multitudes. Es inútil que se le detenga. El verdadero arte, hoy, ha de cantar y de esculpir las emociones que conmueven las multitudes proletarias en un glorioso despertar de seducción. Hay más emoción y más gloria en la fiesta simbólica del 1.º de Mayo que en cualquier otra preparada para enardecer el espíritu simplista de cualquier pequeño burgués convertido en el defensor denodado de los últimos estereotipos de la Iglesia. Y sin embargo, Orfeón llicitano, formado en su mayoría por elementos obreros, se goza en darle esplendor a estas últimas después de negarse a que resultase lo más brillante posible la fiesta internacional del Proletariado.

Son estas opciones que nadie discute, pero nuestro deber está en decirles a estos obreros ¡cuidado, mucho cuidado camaradas, que la burguesía tiene vanidades tentadoras!

Los giros de un fanteche

A. A. L. — «El Radical» gusta, de vez en cuando, de hacer flores literarios y del rosal de sus inspidas zanahorias ha desflorado unos cuantos magníficos ejemplares. «Virutas» las intitula. Donosa significación. Uno de esos flores, colorista como ningún otro, me lo brinda con gracioso desenfado. Es natural. Me cupo en desgracia estar en el secreto de tantas sandeces como van matizando la carrera literaria del llamado director de «El Radical» que éste, forzosamente, ha de sospechar sea yo el autor del bocajarro recordándole dónde coloca la H en calabazas para el buen orden de nuestra dicción.

No tiene nada de particular la «viruta». La poca seriedad del colega justifica eso y mucho más. Por ejemplo: esto otro de especular con la figura de ese pobre fanteche que va propalando a los cuatro puntos cardinales su categoría de director de «El Radical» no teniendo otros méritos para ostentar ese cargo que su condición servil que se habilita para todas las funciones y sus pocos escrúpulos para dar la cara mientras otros tiran la piedra y esconden la mano. Con estos sí nos gustaría contender. Con los que abastecen de original a «El Radical» y gustan de la impunidad que les permite el poder disponer a su antojo de un elemento tan particularmente caracterizado como el que hace las veces de director...? Dispónganse una vez siquiera a darle categoría a «El Radical», si para ello poseen condiciones, y entonces podremos polemizar en torno a cuantos problemas les sugierese. Hasta podríamos en claro algunas de las mementos que discurren por «Virutas». Mientras eso no acontezca en el colega y su seriedad peligró por la irresponsabilidad de su director ¿qué otra cosa podremos dedicarle que la impronta de un bocajarro? Ni su condición exige más ni la nuestra nos lo consiente dar. Con eso basta.

lo nos hemos visto sorprendidos al recaer el nombramiento de un escribiente en persona ajena a la Sanidad con el haber anual de setecientos cincuenta pesetas, siendo así que este cargo lo venía desempeñando un compañero, sin sueldo, y

5.º Que durante la fecha señalada (en el párrafo primero) no hemos percibido por nuestros servicios remuneración de ninguna clase por nuestros trabajos prestados.

Por todo lo anteriormente expuesto esperamos de su recto proceder interceda ante el Sr. Inspector de Sanidad Provincial, con el fin de que se nos considere económicamente, y se nos atienda en nuestra justa aspiración, por considerar que el trabajo que venimos prestando debe ser retribuido en la proporción que corresponda a nuestra condición profesional, tal como se ha hecho con los Sres. Médicos del tantas veces nombrado Sub-Instituto de Higiene.

Viva V. muchos años para bien de la República.

Elche 19 Julio 1935.

FRANCISCO QUESADA; BAUTISTA GIMÉNEZ; FRANCISCO GIMÉNEZ; MARIANO CASAS; JOSÉ RODENAS; VICENTE BAEZA; LORENZO CASAS.

Círculo Obrero Llicitano

Hoy domingo a las tres y media de la tarde, celebrará Asamblea general extraordinaria esta Sociedad en el Teatro Llorente, para tratar asuntos de verdadera importancia.

LA DIRECTIVA

«El Eco» dedica su artículo de fondo a demostrar la mentira del marxismo.

Ningún inconveniente tendríamos en polemizar sobre tan sugestivo tema con otro colega como ya en otras ocasiones lo hemos hecho, pero con «El Eco»... con el periódico más sistemático que existe... El tiempo que dedicáramos a controvertir con él sería perdido y nosotros lo necesitamos para ir socavando los cimientos de esa sociedad burguesa que tan felices hace a los hombres.

Para «El Eco» solamente tenemos disponible una sección, la que se merece. Y aún le concedemos excesivo favor. ¡Incultos que somos!

LEED

«Nosotros los Marxistas»

(Lenin contra Marx)

de nuestro camarada Antonio Ramos Oliveira.

PRECIO: 6 PESETAS

De venta en el Grupo Pró-Prensa Socialista

BROMAS AMARGAS

Las clases patronales chocan furiosas con los Jurados Mixtos que, según ellas, atacan a sus casas y hasta a sus cosas siendo la triste causa de mil querrelas a estos santos patronos, que están bien vistos y lo encerraría bien entre bronces en la Cárcel Modelo; saldrían listos, comprensivos, serenos y... a ver si entonces chocaban los ex presos aún con los Mixtos.

En Villafranca (Toledo) un alcalde caciquil dejó, dando gusto al dedo, chica a la guardia civil. Cuatro obreros socialistas dirigentes de la aldea, fueron a engrosar las listas de los muertos por la idea. Lo cual está demostrando que con la «Niña» sin par los caciques van tirando...

pero que tirando a dar Anarquistas y patronos en un maridaje franco nos han tomado por monos de esos de tirar al blanco, y yo digo en fuertes tonos que si no cesa la inquina vamos a atacar los «monos» a la cuadrilla asesina (de anarquistas y patronos) criminal, necia y cochina.

PEDRO PINTÓ POMEDA

Obreros: leed «El Socialista»